

MIKEL LEGARDA
Arabako Kongresurako hautagaia / Candidato al Congreso por Araba
Vitoria-Gasteiz (2019-04-25)

Balioko duen diskurtso bakarra izango da hizlariak ekitaldian bertan eskainiko duena.

El único discurso válido será el pronunciado por el orador en el acto.

En estos últimos días de agitación electoral, fragor de campaña y de excesos verbales se han saltado en rojo muchos semáforos legales y democráticos. Como esa propuesta para construir un muro de hormigón en Ceuta y Melilla con el dinero de Marruecos o con el de las televisiones que cierren. O esa otra de tratar a los menores delincuentes como adultos rompiendo todos los tratados firmados sobre menores. Hemos oído de todo. Llenarían entregas de la Celtiberia Show de Luis Carandell con la que radiografiaba lo más `chusco` de la España tardofranquista. No me digáis que no merecen estar entre sus ejemplos junto aquel que decía "se vende rebaño de cabras, con o sin cabrero", una noticia de estos días de campaña que diría: "candidato de postín tiene que llamar a Nueva York para cerciorarse que allí no es legal matar a recién nacidos".

Vamos, ¿qué no hubiera hecho Gil con su teléfono o Berlanga con el material de esta campaña? Veríamos venir segundas partes de sus películas aquella de presos políticos "Todos a la cárcel", tan de actualidad, o "Patrimonio Nacional"; eso sí, incluyendo a esa escombrera del franquismo que es el Valle de los Caídos, como lo llama Lasalle. Y, la mejor para mí; "La escopeta nacional II". No lo digo solo por esa propuesta de armar a la gente, a la asociación del rifle americano, que también, sino por personajes de esta campaña que son clavaditos a los de aquel reparto. Tenemos a la marquesa, ahora con acento porteño, que como siga así habría que donarla como gárgola para la reconstrucción de Notre Dame. Hay cazadores y toreros, criados de confianza, por supuesto, catalanes, organizadores de eventos de estos que van "de aquí palla S.L.". Están los franquistas enfervorecidos y muchos militares. Como el otro día se dijo "algunas listas más que candidaturas parecen un consejo de guerra". En fin, ya lo retrató Aitor Esteban "vuelven los correajes".

Llevamos oído de todo. A candidatos alaveses de no cumplir el Estatuto. Los mismos candidatos hablan de promover una LOAPA para las ayudas sociales y la RGI vasca. Lo que no consiguió como alcalde de Vitoria-Gasteiz quiere ahora venderlo como una gran propuesta para Euskadi, nuevas leyes de armonización estatales, apoyándose en una mentira (fake, ahora): el fraude cuando éste sólo llega al 0,7%. Es lamentable instrumentalizar la necesidad de los más desfavorecidos.

Hablan de tratar al euskera como si no fuera lengua oficial. De la Constitución sólo les gusta dos artículos el 135, el de los recortes, y el 155.

Hablan de que el Estado nos da más dinero que al resto, sobre todo una que se debe creer Agustina de Aragón, que no para de insultarnos y de mentir. Es precisamente lo contrario a lo que dice: nosotros le damos al Estado más de lo que debiéramos. Le damos el 6,4% de sus gastos. En población y renta somos menos que ese 6,4%.

Aunque insultándonos tampoco se queda a la zaga la meritoria de Juana de Arco española, la de Notre-Dame, la que dice que "ser nacionalista vasco o catalán es una vergüenza". Vergüenza debiera darle pertenecer a un partido que destruyó pruebas que les imputaban en delitos, que creó una policía política que construía falsedades para destruir al nacionalismo catalán y a Podemos, que se hizo con dinero público, que pacta con el franquismo posmoderno, que dice que el único debate sobre pensiones es el de su rebaja. En fin, que queréis que os diga que no sepáis. Algunos nos han dado una campaña que más que electoral parece una campaña militar, una nueva cruzada de reconquista, una nueva Covadonga, con el estandarte común del 155 y una fanfarria de populismo pendenciero.

Vuelve a dolerles Hernán Cortés, el conquistador, y el conde Duque de Olivares. El mismo que en 1624 recomendaba a Felipe IV "reducir los reinos, estados y señoríos de que se compone España al estilo y leyes de Castilla, sin ninguna diferencia ". Parece que algunos quieren meterse en la máquina del tiempo y darle marcha atrás. Como dijo Andoni Ortuzar el repliegue españolista es un rechazo a Euskadi sin proyecto.

EAJ-PNV, para nosotros y nosotras nuestro lema no es esa España de cruzada de reconquista. Nuestro lema es Euskadi, Araba y Vitoria-Gasteiz; es la gente que vive y trabaja, sufre y disfruta con y entre nosotros. A nosotros nos mueve Euskadi y su gente. Pero no hacia atrás, hacia delante.

En Euskadi estamos leyendo el futuro en economía, en bienestar, adaptándonos a un mundo globalizado, complejo, competitivo, respetuoso con el medio ambiente. Estamos leyendo el futuro también en la convivencia, forjando una sociedad plural y reconciliada pero con memoria. Estamos reconstruyéndonos y reinventándonos a la par que cambia el mundo que nos rodea. Como hemos tenido que hacer muchas veces a lo largo de la historia. Euskadi y el pueblo vasco siempre se ha forjado en los cambios y nunca nadie nos ha dado nada. Estamos construyendo un país moderno, competitivo orientado al pleno empleo. Estamos construyendo un país plural, cohesionado, solidario, sin dejar a nadie atrás. Un país sostenido y libre. Un país que defiende su Estatuto, que es nuestra constitución y sinónimo de desarrollo político, económico y social. Un país que defiende mayores cotas de autogobierno para responder a las nuevas necesidades, que defiende su reconocimiento nacional y la bilateralidad a través de un ejercicio compartido de soberanía y que reclama la participación directa en los ámbitos de decisión de la Unión Europea. En lo que de nosotros dependa, la existencia de un gobierno sólido requerirá sentarse hablar de estos temas.

Construimos nuestro país, día a día, con esfuerzo, sin estridencias, sin atajos falsos. Y lo hacemos aquí y también en Bruselas y en Madrid. Allí también están en juego nuestros intereses y se escribe en nuestro futuro.

Por eso, en todas estas elecciones nos jugamos mucho. Son trascendentales. Necesitamos más fuerza que nunca aquí, en Bruselas y en Madrid para defender nuestro programa social, económico y de inversiones.

Estamos en un momento político incierto con riesgo de involución en derechos sociales, libertades públicas y nuestro autogobierno. Euskadi es referente en todos estos ámbitos. Debemos preservarlos. Para eso vamos a Madrid. Si no está el PNV nadie defiende Euskadi. Lo llevamos demostrando. Lo vamos a seguir haciendo. Somos un partido de diálogo, negociación y pacto. Damos estabilidad a las instituciones políticas y a la economía. Defendemos el autogobierno vasco. Los cuatro partidos estatales hacen muchas promesas pero no están pensando en Araba. Se pierden en la bronca continua. Por eso es necesario un PNV fuerte en Madrid. El voto al PNV vale doble: para frenar la involución de los derechos sociales y libertades de la "derechona" y para defender el autogobierno vasco que es bienestar y desarrollo.

Este domingo decidimos quién representa a Euskadi y Araba, quién defiende nuestros intereses. El domingo es el momento de Araba y Euskadi. El domingo es el día del PNV. Nos mueve Euskadi. Lo vuestro es lo nuestro.

Hemen, Euskadi eta Araba. Hemen, PNV.

El 28-A, a votar al PNV.

Gora Euskadi!!!